

gesamtgesellschaftliches Anliegen ist weiter allseitig zu fördern und das Streben der Bürger nach Gesundheit, Lebensfreude, Bildung, Erholung und Leistungsfähigkeit zu unterstützen.

Im Kinder-, Jugend-, Freizeit- und Erholungssport ist der Massencharakter der sozialistischen Körperkultur zu verstärken. Dazu sind durch Erhaltungs-, Rekonstruktions- und Modernisierungsmaßnahmen, Schaffung neuer Kapazitäten, darunter Schwimm- und Sporthallen, sowie durch die Weiterentwicklung der Sportgeräte- und Sportartikelproduktion die Bedingungen für die sportliche Betätigung der Jugend und der Werktätigen und die weitere Förderung des Leistungssports planmäßig zu verbessern und schrittweise territoriale Niveauunterschiede zu beseitigen.

Die sozialistische *Kultur und Kunst* haben die Aufgabe, die Entwicklung sozialistischer Persönlichkeiten und deren bewußte schöpferische Tätigkeit zu fördern, zur Stärkung des sozialistischen Bewußtseins und zur Ausprägung der sozialistischen Lebensweise beizutragen. Der internationalistische Charakter unserer Kultur und Kunst ist weiter auszuprägen. Die Entwicklung von Kultur und Kunst muß sich in Übereinstimmung mit den wachsenden, differenzierten geistig-kulturellen Bedürfnissen der Werktätigen vollziehen, die vor allem von ihrem höheren Bildungsniveau, ihrer Stellung im Arbeitsprozeß und durch die Ansprüche an eine sinnvolle Freizeitgestaltung bestimmt werden, sowie zur weiteren Ausprägung dieser Bedürfnisse beitragen.

Durch neue Werke der Literatur, der Film- und Fernsehkunst, des Theaters und der Funkdramatik, der Musik, der bildenden Künste sowie der Unterhaltungskunst gilt es, mit hoher Meisterschaft tiefwirkende sozialistische Kunsterlebnisse zu vermitteln und ein anregendes kulturelles Leben zu fördern.

Bibliotheken, Kulturhäuser und die Verkaufseinrichtungen des Volksbuchhandels sind weiter auszubauen und zu modernisieren, um ihre Wirksamkeit zu erhöhen. Die materiellen Voraussetzungen für die Freizeitgestaltung der Jugend in den Städten und Gemeinden, in Neubaugebieten und Ballungszentren sind planmäßig zu verbessern.

Das Angebot an Büchern und Broschüren, Schallplatten und Filmen ist zu erweitern, um die wachsenden Bedürfnisse besser zu befriedigen; der Staatliche Kunsthandel ist auszubauen. Die materielle Basis für die Produktion kultureller Güter und für die Ausbildung des künstlerischen Nachwuchses ist zu erweitern.

Die Aneignung des fortschrittlichen Kulturerbes und die Pflege der besten humanistischen und revolutionären kulturellen Traditionen sind weiterzuführen und durch meisterhafte künstlerische Interpretationen zu unterstüt-